
會議記錄                             112.06.17 

議程：一.議案審查（第 25會次） 

       二.臨時動議 

       三.閉會 

本會第 8屆第 1次定期大會於 6月 17日圓滿閉會，議長表

示，此會期縣長施政報告、各單位工作報告、縣政考察及

總質詢期間，議員所提出的民情動態與政策興革建議，以

及社會輿論關注事項，請縣府團隊積極處理回應，施政作

為力求完善，順應民意。 

 

 今天議程為議案審查、臨時動議、閉會；議案審查新增

議員提案 1案，建請改善梅石高王爺廟周邊景觀，帶動梅

石觀光產業；三讀議案有 4案，分別是連江縣政府組織自

治條例部分條文、連江縣建築管理自治條例部分條文、連

江縣殯葬管理自治條例第 15條、連江縣議會組織自治條例

部分條文，均獲大會通過。 

 

 臨時動議上，曹以標議員再次就山坡地開發、電信海纜

維修、林相更新、醫事人員補實、親子共融遊戲場、淡菜



養殖、機關用地變更、人才留用及人孔蓋安全等問題，希

望縣府各局處別開完會就忘記，要求一週之內提出書面答

覆；縣長王忠銘指出，歷屆議員所提議題均會列管，縣府

會確實討論清楚及執行期程，就議員關心的議題盡快逐一

回答；曹以標認同在最短期間內就所要執行的事項進行公

布，也將每週所討論問題及執行成果都要告訴鄉親，看到

五星縣長的執行力跟態度。 

 

 陳玉發議員譴責大陸漁船的電魚行為，目前整個北竿漁

民都無法打漁，都說要來縣府陳情，關心縣府如何處理此

事；王縣長指出，主要公權力在海巡手上，協調海巡積極

在外巡守，若拍到非法作業照片也可提供，將透過管道交

由對岸來開罰；陳玉發議員也反映遊客認為新臺馬輪設施

很好，但服務及環境衛生要做好，到處都是垃圾，要求督

促操作公司改善。 

 

 陳貽斌議員指出，目前新臺馬輪訂位系統不夠便民，因

為自動選位，反使夫妻訂位被分 2個艙、長者睡上鋪、年

輕人卻睡下鋪，造成乘客現場換票一團亂，也未規劃女性



乘客專區，要求全港通就以上需求進行修正；另最近地區

疫情又有升溫現象，關心衛福局是否有因應措施；局長陳

美金表示，國內 6月確實達到高峰期，因發現確診輕症不

通報，也不需隔離，目前地方有在監控，中央只鼓勵接種

完整疫苗，建議抵抗力不好民眾務必避開群聚，知道自己

陽性就在家休息避免外出。 

 

 結束所有議程後，議長敲下議事槌，宣布連江縣議會第 8

屆第 1次定期大會正式閉會：議長致閉會詞時指出，此屆

定期大會共通過修正條文及縣府墊付款等 82案，撤回 1

案，以及議員提案 18案，成果豐碩。感謝議員同仁全程參

與、辛勤問政，也感謝王縣長率領的縣府團隊同仁的配

合。再次恭喜王縣長甫上任就獲得遠見雜誌縣市長施政滿

意度調查五星縣市長殊榮，期許今後再接再厲，追求更卓

越、更亮眼的表現。對於民調項目，民眾滿意度偏低的部

分，請縣府團隊持續精進，提升馬祖居民的幸福感與光榮

感。 

 

 議長指出，「臺馬之星」輪船 6月 3日在外海發生失去動



力事件，目前仍在基隆港停航中，依交通部航港局要求全

面查驗檢修；請縣府密切追蹤此事，務必以最高標準做好

船舶航行安全。其次，颱風季節已到來，請縣府落實災害

防救整備工作，尤其現在也是觀光旅遊旺季，馬祖四鄉五

島各個景點的安全維護及交通緊急應變方案也應備妥。再

過幾天就是端午節，祝福大家佳節愉快、平安健康、萬事

如意。 

(全部會議內容以公布於本會網站 https://www.youtube.co

m/@user-uo3sy4ql8j/streams 為主) 


